

# 94 años siendo guardianes de los cielos del país

Al cumplir 94 años de vida institucional, la Fuerza Aérea de Chile celebra con orgullo un nuevo aniversario como rama independiente de la Defensa nacional, reafirmando su compromiso inquebrantable con la defensa de la patria y la mantención de la paz.

Desde su creación, la Fuerza Aérea de Chile mantiene sus alas desplegadas resguardando los cielos del país, aportando a su vez al desarrollo tecnológico y al progreso de Chile. Asimismo, sus medios humanos y materiales están siempre disponibles para asistir eficaz y oportunamente a la población en los innumerables y recurrentes desastres naturales que se dejan sentir a lo largo y ancho del país.

La Fuerza Aérea de Chile tiene la misión permanente de salvaguardar la soberanía e integridad territorial, contribuyendo a la seguridad nacional desde las alturas. Su presencia vigilante en el espacio aéreo y más allá constituye un escudo protector invisible que proporciona un efecto estratégico disuasivo ante amenazas potenciales y reales a la seguridad de Chile.

El alcance de la Fuerza Aérea de Chile no se limita a los cielos, sino que se extiende al vasto dominio del espacio. Por ello, y conscientes de su importancia estratégica, hemos llevado sus límites "hacia las estrellas". Contamos con satélites en órbita, no solo como testigos silenciosos, sino como herramientas activas que potencian la conectividad, la observación y muy pronto las comunicaciones. Desde la tecnología espacial, hemos impulsado una nueva era de beneficios para nuestro país, contribuyendo a la



gestión de recursos, la planificación y la respuesta a desafíos emergentes. Esta red de satélites aumentará exponencialmente la información que podemos obtener desde el espacio, cuyos usos y aplicaciones múltiples tendrán un positivo impacto, tanto en el ámbito civil como en la Defensa Nacional.

Por otra parte, y a fin de prepararnos para los desafíos que enfrentaremos en el futuro, la Fuerza Aérea de Chile actualiza permanentemente su modelo educativo, fomentando la integración de disciplinas clave para seguir a la vanguardia del conocimiento aeroespacial, en una era de transformación digital acelerada, lo que incluye ajustes a los programas de formación y un impulso decidido a las iniciativas de investigación.

En un mundo cada vez más interconectado, la Fuerza Aérea de Chile también se proyecta internacionalmente, fortaleciendo lazos de amistad, cooperación y entendimiento con otros países, colaborando en misiones humanitarias y compartiendo conocimientos, ideas y experiencia operacional con fuerzas aéreas amigas, destacando así la importancia de promover el diálogo permanente, como forma de relacionamiento entre las naciones.

Es muy significativo que, como ciudadanos, reconozcamos y celebremos la presencia constante de la Fuerza Aérea en nuestras vidas cotidianas, no solo como guardianes de nuestra seguridad, sino como arquitectos del progreso y la estabilidad. En sus alas, llevamos siempre la concepción del futuro de nuestra nación y, al hacerlo, continuaremos escribiendo un capítulo valioso en la historia de Chile.

**HUGO RODRÍGUEZ GONZÁLEZ**

General del Aire,  
Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea de Chile